

Sin mujeres, gobernadores oficialistas reelectos y la batalla de la derecha en Los Lagos, los otros hitos que dejó la segunda vuelta

Un resultado bien notorio que dejó la segunda vuelta de las elecciones de gobernadores fue que ninguna mujer resultó ganadora en las 16 regiones disputadas.

Hubo 23 candidatas en 12 regiones, de las cuales cuatro pasaron a la segunda vuelta: Marcela Hernando (PR) en Antofagasta, María José Hoffmann (UDI) en Valparaíso, Cristina Bravo (DC) en el Maule y Claudia Reyes (Republicanos) en Los Lagos. Todas fueron derrotadas.

Otros de los hitos se dio en el norte, donde dos oficialistas lograron la reelección; y, en el sur, se dio una dura batalla entre dos candidatos de la derecha (Renovación Nacional versus Republicanos) en Los Lagos.

De manera estrecha, el exdiputado de RN, Alejandro Santana, resultó electo en la mencionada región y dejó a Republicanos sin representación en este cargo.

El Partido Comunista (PC) también fue otro de los grandes perdedores, al no registrar ningún triunfo en estas elecciones.

Candidato RN se queda con gobernación de Arica y Parinacota

El candidato de Chile Vamos, Diego Paco (RN), logró la gobernación de Arica y Parinacota con el 54,5% de los votos, superando por más de 10 puntos porcentuales a la actual autoridad, el DC Jorge Díaz. Ingeniero comercial de la Universidad Andrés Bello, con un magister en Marketing y Dirección Estratégica de la misma institución, Paco proviene de una familia aymara. Ha sido Consejero Regional de Arica y Parinacota, además de candidato a diputado. Una de sus principales propuestas apunta a proporcionar a Carabineros y a la PDI de equipamiento e infraestructura para implementar planes efectivos de control y reducción de la delincuencia.



Gobernador de Antofagasta, Ricardo Díaz.

Ricardo Díaz logró la reelección en Antofagasta sobre exministra

El gobernador regional de Antofagasta, Ricardo Díaz (Independiente-PPD, Pacto Por Chile y sus Regiones) logró la reelección con el 52,2%, superando a la exministra de Minería y candidata del Partido Radical, Marcela Hernando, que alcanzó el 47,8%. Uno de los principales focos de Díaz es dinamizar la economía regional. "Vamos a lograr destrabar más de \$ 50 mil millones en inversión regional, que debido a la permisología no ha podido avanzar", dijo en su campaña. El profesor de filosofía ha dicho ser pionero en generar una política preventiva de cáncer, en posicionar una estrategia regional minera y en impulsar la llegada de buses eléctricos a la región.



Gobernador de O'Higgins, Pablo Silva.

Candidato independiente exPS vuelve a ser elegido en Atacama

Miguel Vargas (Independiente exPS) volvió a ser elegido como el gobernador de la Región de Atacama, con el 54,3% de los votos, versus Nicolás Noman (UDI), que obtuvo el 45,7%. Profesor de Estado en Historia y Geografía de la Universidad de La Serena, con magister en Gobierno y Gerencia Pública de la Universidad de Chile, Vargas fue seremi de Economía e intendente de la Región de Atacama. En su programa destaca más y mejor empleo a través de las obras públicas, apoyo a los sectores económicos y emprendedores, diversificación económica, encadenamiento productivo y concreción de grandes proyectos.

Pablo Silva se impone ante la carta republicana en O'Higgins

El representante oficialista, Pablo Silva (PS), fue reelecto con el 54,9% de los votos, superando al candidato de Chile Vamos, Fernando Ugarte (Partido Republicano), quien obtuvo el 45,1%. El exintendente regional en su programa destaca que su objetivo es profundizar el modelo de trabajo, el que seguirá por tres principios -transparencia, trabajo en terreno y transversalidad- con un enfoque de género, que cruzará todas las acciones. Propone 10 pilares de acción y medidas para cada uno de ellos: seguridad, salud, inclusión, desarrollo económico, bienestar, sustentabilidad, educación pública, emergencia y desastres, cultura y deportes.



Gobernador de Los Lagos, Alejandro Santana.

Exdiputado UDI arrebató la reelección a gobernadora del Maule

El candidato de Chile Vamos y exdiputado por los distritos 17 y 38 del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, obtuvo el 51,7% de los votos, superando a la actual gobernadora, Cristina Bravo, (PDC), quien perdió la reelección con el 48,26%. El gobernador electo y militante de la UDI propone varias medidas para avanzar en ámbitos como seguridad, salud, desarrollo económico, empleo, gestión hídrica y vivienda. En seguridad plantea destinar recursos a vehículos y equipos para las policías, invertir en tecnologías de monitoreo y televigilancia y programas para recontratar a carabineros en retiro para labores administrativas.

El independiente Cristóbal Juliá triunfa en Coquimbo con un amplio margen

El independiente cercano a Evópoli, Cristóbal Juliá de la Vega, logró quedarse con el Gobierno Regional de Coquimbo con el 63% de los votos, dejando atrás holgadamente al representante del oficialismo, Javier Vega (PCCH), quien obtuvo el 37% de las preferencias. El meteorólogo de la Universidad de Valparaíso y exdirector regional de la Dirección General de Aguas, define cuatro compromisos para la región: activar la economía regional, fomentar el empleo, combatir la delincuencia y mejorar indicadores de seguridad ciudadana e implementar iniciativas para enfrentar la sequía en el largo plazo.

Exdiputado RN Alejandro Santana gana en Los Lagos y deja a Republicanos sin gobernadores

Con el 51,9% de las preferencias, el candidato de Renovación Nacional, Alejandro Santana, logró convertirse en el nuevo gobernador regional de Los Lagos, dejando atrás a su contrincante, la candidata republicana Claudia Larenas. En este período al mando del gobierno regional, Santana ha planteado que busca fortalecer la región de manera sustentable, a través de una alianza público-privada. Para lograr dicho objetivo, contó que "debemos partir muy organizados con todos los municipios y el Gobierno, enfrentando como prioridad número uno a la delincuencia y el narcotráfico, que para el 81% de la población es de máxima urgencia".